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沖 縄 市 議 会  

 

 

 



一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

10月12日（水） 

２ 伊 佐   強 P3 

３ 仲 吉 信 勝 P6 

４ 前 宮 美津子 P9 

５ 金 城 由 美 P11 

６ 上 地   崇 P12 

10月13日（木） 

７ 小 谷 良 博 P14 

８ 屋富祖   功 P15 

９ 眞榮城 健 二 P16 

１０ 仲宗根   誠 P17 

１１ 稲 嶺 隆 之 P18 

10月14日（金） 

１２ 新 里 治 利 P19 

１３ 諸見里 宏美 P20 

１４ 知 花   圭 P22 

１５ 桑 江 直 哉 P24 

１６ 栄野比 和 光 P26 

10月17日（月） 

１７ 宮 城   浩 P28 

１８ 桑 江   研 P29 

１９ 新 里 和 也 P31 

２０ 喜友名 秀 樹 P33 

２１ 嵩 元 直 萌 P35 

10月20日（木） 

２２ 高 橋   真 P38 

２３ 阿多利   修 P40 

２４ 當 山 全 克 P42 

２５ 町 田 裕 介 P43 

２６ 伊 禮   悟 P45 

10月21日（金） 
２７ 大 城   隼 P47 

２８ 千 葉 綾 子 P48 

２９ 新 屋   勝 P52 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

企 画 部 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

教 育 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．FIBA ワールドカップ

2023 について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．政策企画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援について 

 

 

 

（１）FIBAバスケットW杯の開催について 

 ①本市開催の経緯について伺います。 

 ②開催に向けた取り組みについて伺います。 

 ③開催地としての環境整備について伺います。 

  ア．道路整備について 

  イ．駐車場整備について 

  ウ．交通機関などについて 

  エ．宿泊先などについて 

  オ．デジタル化の推進について 

  カ．大会スタッフなどについて 

 ④課題などについて伺います。 

 ⑤W杯成功への市長の意気込みを伺います。 

 

（１）物価高騰などによる影響について 

 ①本市における現状について伺います。 

 ②今後の支援や対策について伺います。 

 

（２）公共政策の立案や効果の検証について 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②政策の目的を明確化し合理的根拠に基づき

政策を進めるEBPM導入について本市の見解

を伺います。 

 

 

（１）子育て世帯の負担軽減について 

 ①こども医療費助成制度の対象年齢の拡充に

ついて伺います。 

 ②保育料無償化の拡充検討について伺います。 

 ③給食費の無償化に向けた本市の見解につい

て伺います。 

 

（２）保育園や学校等におけるバスの管理につい

て。 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②県外で起きた事案を受けた後の対応につい

て伺います。 

 ③今後の安全管理対策について伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

総 務 部 長 

市 民 部 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

教 育 部 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市民サービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

（１）障がい者福祉支援について 

 ①障がい者の相談支援の現状と課題等につい

て伺います。 

②障がい者の医療費助成について伺います。 

 ア．制度の概要について伺います。 

 イ．本市独自の対象拡充などについて伺いま

す。 

 

 

（１）市役所など公共施設の男性用個室トイレ内 

にサニタリーボックスの設置を検討すること

は可能か伺います。 

 

（２）生理用品支援事業について伺います。 

 ①事業概要などについて伺います。 

 ②学校などにおける支援の状況について伺い

ます。 

 

 

（１）不登校児童について 

 ①本市の不登校児童の現状について伺います。 

 ②コロナ禍の影響などについて伺います。 

 ③オンライン授業などを活用した取り組みに

ついて伺います。 

 ④不登校特例校について見解を伺います。 

 

（２）夜間中学校の設置について 

 ①設置に向けた本市の取り組みについて伺い

ます。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

（３）小学校の通学カバンについて 

 ①本市の通学カバンに指定はあるか伺います。 

 ②教科書や教材の一部を教室に置く「置き勉」

についての見解を伺います。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．発達が気になる子につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．放課後児童健全育成事業

（学童）について 

 

（１）乳幼児健康診査について以下で伺う。 

 ①乳幼児健康診査で、乳児一般健診・1歳 6カ

月健診・3歳児健診のそれぞれの目標率と受

診率を平成 30年度から令和 4年度で伺う。 

 ②①の乳幼児健康診査で、乳児一般健診・1歳

6カ月健診・3歳児健診での発達が気になる

子の数と割合を平成 30年度から令和 4年度

で伺う。 

 ③健診未受診者への保健師や保育士による訪

問支援、相談支援や健診の受診勧奨後の受診

数を平成 30年度から令和 4年度で伺う。 

 

（２）公立保育所・私立認可保育園について以下

で伺う。 

 ①公立保育所・私立認可保育園での発達支援が

必要な児童受入施設数と受け入れ人数を平

成 30年度から令和 4年度で伺う。 

 ②公立保育所・私立認可保育園での発達支援が

必要な児童への保育士数を平成 30年度から

令和 4年度で伺う。 

 ③公立保育所・私立認可保育園での発達支援が

必要な児童の待機児童数を平成 30年度から

令和 4年度で伺う。 

 ④保育所・保育園等を巡回する心理士の現状

（人数・心理士一人当たりの受持ち園の数・

月の巡回数）を令和 3年度で伺う。 

 

（３）家庭保育児世帯へ訪問を行う子育て家庭支

援訪問事業について以下で伺う。 

 ①家庭支援訪問事業の課題と成果を伺う。 

 

（１）放課後児童クラブについて以下を伺う。 

 ①放課後児童クラブの公設公営・公設民営・民

設民営の数と受け入れ児童数を小学校区で

伺う。 

 ②放課後児童クラブの発達障がい児・発達が気

になる子の受入数を、平成 30年度から令和

4年度で伺う。 

③放課後児童クラブの発達障がい児・発達が気 

になる子に対する支援員数を、平成 30 年度

から令和 4年度で伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

３．若年妊産婦について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．障がい者雇用について 

 

 

 

 

 

 

 

 
５．認知症について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．健康寿命について 

 

（１）若年妊産婦について以下で伺う。 

 ①若年妊産婦の推移を平成 30年度から令和 4 

年度で伺う。 

②若年妊産婦の居場所「ゆくるん」の利用状況

を、利用者・利用者の子で平成 30 年度から

令和 4年度で伺う。 

③若年妊産婦への資格取得支援を伺う。 

④若年妊産婦への就学・就労支援数を、平成

30年度から令和 4年度で伺う。 

⑤若年妊産婦の居場所「ゆくるん」の利用期間

後の支援を伺う。 

⑥性的虐待による若年妊産婦への対応を伺う。 

 

（１）障がい者雇用について以下で伺う。 

 ①市内民間企業で、障がい者を 1人以上雇用し 

なければならない企業数を伺う。 

②市内民間企業の雇用状況の推移を伺う。 

③本市市長部局・教育委員会・上下水道局雇用

状況の推移を伺う。 

④民間企業への、障がい者雇用の働きかけを伺 

う。 

 

（１）認知症について以下で伺う。 

 ①高齢者で要介護または要支援を受けている

方のうち、認知症高齢者の日常生活自立度が

Ⅱ以上の数を、平成 30年度から令和 3年度

で伺う。 

②各地域型地域包括支援センターに配置され

た認知症地域支援推進員への相談延べ件数

を、高齢者人口と相談件数の多い上位 2圏域

について令和元年度から令和 3年度で伺う。 

③認知症サポーター養成数を、平成 30 年度か

ら令和 3年度で伺う。 

④認知症対応型共同生活介護施設の利用者数

を、平成 30年度から令和 3年度で伺う。 

 

（１）健康寿命について以下で伺う。 

 ①市内の男女別平均寿命の推移を伺う。 

 ②市内の男女別健康寿命の推移を伺う。 

 ③健康寿命を延ばす対策を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

７．沖縄こどもの国の機能拡

充について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．沖縄アリーナについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ライトアップ（夜間開園）について以下で

伺う。 

 ①ライトアップ整備工事費の沖縄市負担総額

を伺う。 

②ライトアップ整備工事内容（期間・工事内容

等）を伺う。 

③ライトアップによる夜間開園の開園日を伺

う。 

④ライトアップによる夜間開園に至った、一カ

月の来園者見込み数を伺う。 

⑤ライトアップによる夜間開園時の、職員業務

形態を伺う。 

 

（１）沖縄アリーナの運営状況を以下で伺う。 

 ①令和 3 年度から令和 4 年度の稼働実績を伺

う。 

②令和 3年度から令和 4年度の稼働率を伺う。 

 

（２）沖縄市観光振興基本計画の P64 に記載さ

れている「観光客等が市内の中心市街地等で宿

泊・飲食・回遊できるしくみの整備」について

以下を伺う。 

 ①平成 29年から令和 3年までの 5年計画の整

備状況を伺う。 

 

（３）沖縄アリーナ運用後の周辺地域への影響を

以下で伺う。 

 ①周辺地域への成果を伺う。 

 ②周辺地域への課題を伺う。 

 

（４）エイサーin 沖縄アリーナについて以下で

伺う。 

 ①来場者数を伺う。 

 ②シャトルバスの運行状況を伺う。 

 ③周辺駐車場の利用状況を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 建設行政について 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）側溝の土砂除去について 

① Genテニススクール沖縄校前、沖縄市古謝

1丁目 4－30から北へ 200m区間、歩道の

側溝に土砂が大量にたまり、排水が流れず

歩道に土砂が上がり歩行者や地域住民が迷

惑している。 

雨が降るたびに古くから歩道に張っている

ノリの上を歩くと転倒の恐れもあり、歩行

者は車道を歩いて回避している状態です。 

しかし車道に下りて歩くことは大変危険だ

と思われますが当局の見解をお伺いしま

す。 

 

②当該箇所は土砂が流れてくるたびに住民の

方が土砂の片付けをしているようです。 

この住民の方は、家の前の歩道に土砂が流れ

てこないようにコンクリートで土砂の流れ

を変えたいと話していますが、早めの土砂の

除去が可能かお伺いします。 

 

 

（２）側溝の大きさが雨水の排水に適しているか 

 ①土砂が流れ込んだ側溝は、当該箇所の前で直

角に曲がり、車道の下に埋設されている本管

の排水管に繋がっています。 

  しかし側溝から本管には、小さな塩ビパイプ

で繋げてあり、目視で確認できます。側溝の

拡張、排水管の拡張工事などを計画している

か、お伺いします。 

 

 

（３）斜面からの土砂の流出について 

 ①側溝の土砂は、Gen テニススクールからの

北向け左手の斜面から流れてきたと判断さ

れます。 

  斜面には墓地がいくつかあり、墓地と墓地の

間から雨水が流れて土砂が側溝に溜まって

いると考えますが当局の見解をお伺いしま

す。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）土砂流出の対策について 

 ①斜面には草木も多く生い茂っており、最近は

墓地建設業者が重機を使い草木の除去をし

ているようですが、重機を使うことにより土

もむき出しになります。その土の流出防止の

対策を役所ができているのか、お伺いしま

す。 

 

 

（５）土砂崩れの可能性について 

 ①同斜面には、墓地も増えてきており、その墓

地の重みで土砂崩れを引き起こす可能性が

ないか、調査などをしているか、お伺いしま

す。 

 

 

（６）斜面からの土砂流出その２について 

 ①古謝公民館から北へ 500m の左斜面から土

砂が流れて歩行者も車道を歩かないと進め

ない状態です。歩道には草も生い茂って一部

は完全に歩行が不可能になっているが、役所

の対応策をお伺いします。 

 

 

（７）道路側溝のフタの音が鳴ることについて 

① 泡瀬 5 丁目 18－32 前の側溝のフタについ

て、そこを通行する車両が側溝の上を通過

するたびにカタカタと大きな音が響き渡

り、地域住民から夜も眠れないと相談があ

りました。当局の見解をお伺いします。 

 

② 役所が側溝のフタに 8 本のポールを立て

て、車がその上を通らないように処置をし

たようですが、それによって、車の対面通

行ができなくなりました。当局の見解をお

伺いします。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 建設行政について 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 音をなくすための役所の対応をお伺いしま

す。 

 

④ 8 本のポールのうち、その一本を通学中の

男子中学生が故意に足で蹴って壊したよう

ですが、子どもの道徳心の欠如と思われま

す。今後の教育の在り方をお伺いします。 

 

 

（８）公園の外壁の剥がれについて 

 ①さざなみ公園から泡瀬交番の間にある泡瀬

海中道路跡緑地で、その歩道横の外壁が高さ

約 60 ㎝、幅 70 ㎝が数か所剥がれているの

を確認しました。中には、これから剥がれる

ところもあります。当局の見解をお伺いしま

す。 

 

②側溝の音にしろ、外壁の剥がれにしろ、工事

の施工に問題があったのではないかと考え

ます。役所の今後の対応をお伺いします。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新型コロナ感染症市民影

響について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中小・零細業者支援対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．補聴器購入費助成につい 

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）新型コロナのワクチン・検査・支援体制

について 

 ①新型コロナ感染症の2022年1月以降の対応

について伺う。 

 ②3回目のワクチン接種状況と4回目ワクチ

ン接種の対象者の考え方について伺う。 

 ③介護施設、学校、保育所等の職員に対する

定期的検査の実施状況について伺う。 

 ④県が実施する市内の無料検査センター等の

対応はどうか伺う。 

 

 

（１）消費税のインボイス制度について 

 ①インボイス制度に対する市の認識を伺う。 

 ②免税業者、フリーランス、シルバー人材セ

ンターなどにどのような影響があると考え

るか、また市の対応について伺う。 

 ③インボイス制度の導入中止を国に働きかけ

るべきだがどうか伺う。 

 

 

（１）高齢者への補聴器購入費助成制度の創設

を求めて 

 ①県内の実施状況と加齢性難聴に対する市の

認識を伺う。 

 ②加齢性難聴に対する相談窓口の設置と無料

聴力チェックを求めるがどうか。 

 ③医師会と連携した「ヒアリングフレイル」

（聴き取る機能の衰え）を原因とした外出や

交流の減少による心身機能の低下予防につい

ての普及啓発について伺う。 

 ④県の包括補助を活用した補聴器購入費助成

制度の創設について伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

４．子ども医療費無償化拡充

について 

 

（１）18歳までの子どもの医療費助成制度につ

いて 

 ①乳幼児医療費助成制度・義務教育就学児医

療費助成制度の現状について伺う。 

  

②県の新たな補助制度を活用し、18歳までの

医療費助成制度に踏み出すべきだがどうか

伺う。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．東部海浜開発地区「潮乃森」

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．低未利用地有効活用につい

て 

 

 

 

 

３．施政方針について（13P） 

 

 

 

 

 

（１）2022年ビーチフェスタについて 

 ①何回目の開催か伺います。 

 ②2日間の来場者数を伺います。 

 ③前回との来場者数の比較を伺います。 

 ④令和 5 年度ビーチ部分使用開始後のビーチ

フェスタはどうなるか伺います。 

 

（２）企業誘致について 

 ①誘致が確定している企業はあるか伺います。 

 ②今後どのような企業誘致を検討しているか

伺います。 

 ③民間分譲予定地は全体の何割か伺います。 

 ④東部まつりでの大花火実施の最大の目的を

伺います。 

 

 

（１）古謝・大里の農振農用地について 

 ①低未利用地の有効活用が検討されている重

点的な地域に指定されているが、どのような

活用か伺います。 

 

 

（１）若年妊産婦の支援について 

 ①これまで相談・支援を行った数を年度別に伺

います。 

 ②自立した数を伺います。 

 ③市全体の未成年の出産数を伺います。 

 ④相談・支援を受けていない数を伺います。 

 ⑤今後の取組について伺います。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．市街地の活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．障がい者雇用の促進につ

いて 

 

（１）中心市街地の駐車場について 

 ①夜間における、中心市街地周辺の路上駐車、

迷惑駐車が増えているとの声がある。対応を

伺う。 

 ②中心市街地の駐車場台数について、公共駐車

場と民間駐車場の台数を伺う。 

 ③駐車場の使用可能な時間帯と料金について

伺う。 

  ア．中央駐車場 

  イ．ＢＣコザ 

  ウ．ミュージックタウン 

  エ．民間駐車場 

 ④沖縄アリーナで開催されるイベント時のシ

ャトルバス運行で、イオンモールライカム経

由と、中心市街地経由での乗車状況を伺う。 

 ⑤沖縄アリーナイベント時において、市街地駐

車場の利便性向上に向け、課題をどう捉えて

いるか伺う。 

 ⑥駐車場の開放時間の変更や、キャッシュレス

決済の対応、また市街地全体の駐車場空き状

況の案内など、利便性向上に向け、今後の取

り組みを伺う。 

 

（１）インクルーシブなスポーツ観戦について 

 ①障がい者や介護が必要な高齢者、またそのご

家族も、スポーツ観戦の機会を得られる取り

組みを取り組んで欲しいと要望するが、見解

を伺う。 

 ②沖縄アリーナへ感覚過敏の方々でも安心し

てスポーツ観戦ができる『センサリールー

ム』の検討について、見解を伺う。 

 ③スポーツボランティアの育成について、今後

の方針を伺う。 

 

（１）本市の取り組みについて 

 ①民間企業の障がい者雇用の状況はどう把握

しているか伺う。 

 ②企業誘致課における就労支援事業での一般

就労の実績、また、障がい福祉課における就

労支援事業所から一般就労への実績を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．障がい者雇用の促進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．電子図書について 

 

 ③民間企業への障がい者雇用の促進や啓発に

向け、本市が現在取り組んでいることを伺

う。 

 ④今後のさらなる促進へ本市の見解を伺う。 

 ⑤入札などにおいて、障がい者雇用に関する評

価や、資格要件への条件付けについての見解

を伺う。 

 

（１）泡瀬市営住宅について 

 ①泡瀬市営住宅の 1号棟と 3号棟において、い

くつかの違いがあると伺っているが、どのよ

うな声が寄せられているか伺う。 

 ②どのような経緯があったのか伺う。 

 ③本市としては、寄せられた住民の声にどのよ

うに対応していくのか伺う。 

 ④今後の市営住宅の建て替えにおいて、どのよ

うな方針を持っているのか伺う。 

 

（１）学校における電子図書の活用について 

 ①現在の状況を伺う。 

 ②電子図書の活用への評価を伺う。 

 ③沖縄市電子図書館との連携について伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．交通行政について 

 

（１）市道池原川崎線の渋滞緩和について 

 ①公民館前の交差点について 

  ア．朝、夕の混雑の状況を把握されているの

か伺う。 

  イ．池原自治会から混雑解消について要請書

はあったのか伺う。 

  ウ．原因は何か又解消する為の方法は市の見

解を伺う。 

  エ．本員は新設道路が必要かと思いますが市

の見解を伺う。 

  オ．美池自動車学校前の三叉路から県道沖縄

具志川線まで新設道路を作れば問題は

解決すると思いますが市の見解を伺う。 

  カ．市北部地域の道路整備計画図の作成をお

願いしたいのですが市の見解を伺う。 

 

 

（１）施政方針から 

 ①スマート農業の新しい技術や事例等に関す

る講習会とありますが具体的に教えて下さ

い。 

 ②農民研修センター周辺の活性化に向けて広

場を活用したイベントの開催を支援します

とありますがどのような支援を行うのか伺

う。 

 

 

（１）登川団地周辺の車両の駐停車について 

 ①現状は把握されているのか伺う。 

 ②自治会からの要請書は出されているのか伺

う。 

 ③原因と今後の対策を伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 
 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 
市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

１．道路行政について  

 

 

 

 

 

 

２．インボイス制度について 

 

 

 

 

 
 

３．商店街活性化について 

 

 

 

 

 

 
４．土地の有効活用について 

 

 

 

 

 

 

 
５．部活動派遣費支援につい

て 

 

 

 

 

６．教職員の働き方改革につ

いて 

 

（１）美里歩159号線の現状について伺う。 

 

（２）遊歩道にあずまやや、ベンチがある理由を

伺う。 

 

（３）地域の声や今後の計画を伺う。 

 

（１）インボイス制度の概要を伺う。 

 ①本制度による市内業者への影響を伺う。 

 ②制度対象業者はどのような業種があるか伺

う。 

 ③制度の円滑な導入のための取組を伺う。 

 

（１）銀天街の活性化について 

 ①空き店舗の現状を伺う。 

 ②にぎわいづくりの取組を伺う。 

 ③市としての支援を伺う。 

 ④駐車場とトイレが新たに必要と思うが見解

を伺う。 

 

（１）市内の遊休農地活用について 

 ①どれだけあるか伺う。 

 ②有効活用方法を伺う。 

 

（２）市内の耕作放棄地活用について 

 ①どれだけあるか伺う。 

 ②有効活用方法を伺う。 

 

（１）本市の地区ごとの部活動派遣費補助額を伺

う。 

 

（２）派遣費の増額が必要と思うが見解を伺う。 

 
（１）市内教職員の病気休職者数について。 

 ①2011年から10年間の病気休職者数を伺う。 

 ②うち精神疾患による休職者数を伺う。 

 ③他市との比較を伺う。 

 ④休職の原因と再発防止や復職の取組を伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．介護離職について 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感染

症対策について 

 

（１）介護離職支援について 

 ①介護離職者の人数と離職率について、本市の

現状について伺う。 

 ②介護離職防止対策について伺う。 

 ③離職者への支援体制について伺う。 

 

（２）一型糖尿病児への支援について 

 ①一型糖尿病児の現状について伺う。 

 ②給食等の栄養指導はどのように行っている

のか伺う。 

 

 

（１）安慶田中線（6工区）整備事業について 

 ①事業の整備計画について伺う。 

 ②交通渋滞対策について伺う。 

 

 

（１）コロナ感染における医療的ケア児や障がい

児・者への支援体制について 

 ①相談件数について。 

 ②相談支援体制は整っているのか伺う。 

 ③介護者である家族がコロナ感染症状に罹患

し、自宅療養生活となった場合、要介護者に

あたる医療的ケア児や障がい児・者が安心安

全に一時的避難、保養生活ができる環境整備

が必要と考えるが、見解を伺う。 
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議席番号 ２４ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．選挙について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

３．沖縄市武道館について 

 

 

 

 

 

 

 

４．感染症対策について 

 

 

 

５．沖縄こどもの国について 

 

（１）投開票時のトラブルについて 

  9 月 11 日に執行された沖縄県知事選挙及び

沖縄市議会議員選挙において、投票者数と投票

総数に差異が出るというトラブルがありまし

た。 

 ①詳細を伺います。 

 ②考えられる原因を伺います。 

 ③今後の対策について伺います。 

 

 

（１）認可外保育園への支援について 

  9月 20日に市内の認可外保育園 17園の連名

で市長への要請が行われましたが、要請事項に

対する市の考え方について伺います。 

 

 

（１）沖縄市武道館について 

 ①年間の利用状況（種目別）を伺います。 

 ②武道館の設置目的を伺います。 

 ③利用方法について課題はあるか、また利用者

からのご意見について伺います。 

 ④今後の利用方法について伺います。 

 

 

（１）インフルエンザの流行対策について伺いま

す。 

 

 

（１）動物のストレスについて 

  ナイト ZOO開園時における動物のストレス

対策について伺います。 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

１．市民行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

（１）さくら猫 TNRについて 

 ①本市の現状を伺う 

  ア．過去 3年の実績を伺う 

  イ．今年度の実績を伺う 

 ②本市の課題を伺う 

  ア．当局が考える課題を伺う 

  イ．えさやりについて伺う 

  ウ．協力病院について伺う 

  エ．協力者（ボランティア）について伺う 

 

（２）火葬場整備計画について 

 ①現状を伺う 

 ②今後の計画を伺う 

 

 

（１）広島カープキャンプについて 

 ①キャンプ 40回について伺う 

 ②記念イベントについて伺う 

 

（２）エイサー商品券について 

 ①令和 3年度実績を伺う 

  ア．参加店舗数を伺う 

  イ．販売実績を伺う 

  ウ．利用実績を伺う 

 ②令和 4年度エイサー商品券について伺う 

  ア．参加店舗数を伺う 

  イ．1次販売実績を伺う 

  ウ．一部店舗での利用方法について伺う 

 

（３）スポーツツーリズムについて 

 ①本市のスポーツツーリズムの推進について

伺う 

  ア．近年の取り組み実績を伺う 

  イ．現況を伺う 

  ウ．市長 3期目のビジョンを伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．まちづくりと市民の利便

性向上等について 

 

（１）泡瀬干潟では夏になると潮干狩りを楽しむ

市民の方々が多くいらっしゃる。以下伺う。 

 ①およそどれくらいの人出があるか。 

 ②周辺に公衆トイレはあるか。 

 ③調査研究してトイレ整備はできないでしょ

うか。 

 

（２）近い将来、胡屋十字路スクランブル交差点

の見直しが想定されています。朝夕の渋滞によ

る経済損失は計り知れません。以下伺います。 

 ①スクランブル交差点解消に伴う「エレベータ

ー付陸橋」の整備を提案するが、見解を伺う。 

 

（３）国道拡幅やバスタ構想、パークアベニュー

の相互通行を鑑みて以下伺う。 

 ①パークアベニューの名称を昔の「BCストリ

ート」に変更することを提案するが、当局の

見解を伺う。 

 ②中心市街地を構成するに外すことのできな

い「空港通り」「パークアベニュー」だが、

令和の新時代に合わせての原点回帰が必要

と思うが、市長の見解を伺う。 

 

（４）近い将来、こどもの国の敷地は今の倍にな

り日本一ユニークな動物園を目標に拡張が進

むという。以下伺う。 

 ①こどもの国の敷地内に「キャンプ場」整備は

できないか。 

 ②ホテルまでいかないが、宿泊施設設置の可能

性はあるか。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．重層的支援体制整備事業

について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．安心安全な給食の提供に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）重層的支援体制整備事業の進捗状況につい

て、以下伺う。 

 ①事業概要 

 ②参加支援のタイプ 

 ③参加支援事業者（「参加支援事業」の主体） 

 ④事業対象者（「参加」のサポートを受ける対

象者） 

 ⑤当事者に対する参加への導線づくりについ 

て伺う。 

 ⑥担い手となる地域資源 

 

（２）庁内での円滑かつ継続的な事業実施につい 

て、以下伺う。 

 ①事業評価、記録の取り方に関する課題 

 ②庁内での説明、連携に関する課題 

 

（３）事業の成否を左右するのは支援を担う人材

である。人材の育成、確保、専門性の向上、

処遇改善を図り、支援者を孤立させない、バ

ーンアウトさせない取組が必要だが、本市と

してどう取り組んでいく考えか。また、本市

の現状についての認識と合わせて見解を伺

う。 

 

（１）9 月 28 日に発注した給食献立の調理中に

複数の虫の混入事案について伺う。 

 ①食材である冷凍ブロッコリーに虫が混入し 

ていた可能性があるという事で、調査を進め

ているという事だが、調査結果を伺う。 

 ②9月 28日の献立の提供中止を行った際の対

応について伺う。 

 ③9月 22日の糸満市で学校給食の献立に虫が

混入するという同様の事案が発生してい

る。糸満市学校給食センターと沖縄市学校

給食センター第 3調理場の受託業者につい

て伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．安心安全な給食の提供に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．特別支援教育について 

④業者選定の際の重要なポイントとして、食

に関することから、安全、安心、そして安

定的な給食が提供でき、そして職員をしっ

かりと管理できるところがとても重要。と

令和 2年 408回定例会における町田議員の

一般質問に対し指導部長は答弁されてい

る。今回の事案をうけ、当該委託業者に対

しいかなる措置を講じられたのか明らかに

されたい。 

 

（１）沖縄市立幼・小・中学校の支援学級数の

推移と、また支援学級の在籍を決める期限に

ついて伺う。 

 

（２）特別支援学級担任の配置状況について伺

う。（幼・小・中学校別） 

 ①必要人数、不足人数 

 ②特別支援教諭免許保有率 

 

（３）特別支援教育補助者や特別支援介助者の

配置状況について伺う。（幼・小・中学校別）

（障害種別 例：病弱学級児の看護士配置な

ど） 

 ①必要人数、不足人数 

 ②勤務形態、勤務内容、処遇等 

 

（４）通級指導教室について以下、伺う。 

 ①設置・対応状況 

 ②入級までの経緯 

 ③入級者数の推移 

 

（５）通級指導教室の設置校の学区外児童生徒

の通級方法 

 

（６）通級指導教室に受け入れられる児童生徒

数と、現在教室に通っている児童生徒数の状

況について適性か。また、待機児童生徒の現

状について伺う。 

 

（７）通級指導教室の拡充についての見解を伺

う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．こどものまち行政につい

て 

 

（１）現在、沖縄市の年少人口の割合は約１７％

と年少人口の割合としては比較的大きな割合

です。昨今の調査では、子供の居場所作りや自

己肯定感を養うためには習い事や塾が有効的

であると言われております。 

 ①沖縄市の子供達への政策は十分なされてい

るのか桑江市長に伺う。 

 ②他市町村における習い事や塾の取り組み等

についてどうお考えか、桑江市長に伺う。 

 ③沖縄市に通う小学生児童で習い事や塾に通

っている児童の割合を伺う。 

 ④本市における習い事や塾に通うことの意義、

有効性ついて見解を伺う。 

 ⑤本市としてこれまで習い事や塾へ通うため

の助成などを行った経緯の有無を伺う。 

 

（２）第４２１回定例議会の桑江市長の施政方針

演説で「経済的にもあんしんして受診できる環

境をつくるため、１８歳まで医療費を無料化し

ます」と仰っておりました。 

大枠として、無料化の実施時期や目処をどう

お考えなのか桑江市長に伺う。 

 

（３）第４２１回沖縄市議会定例会、６月２２上

地崇議員が質問した１８歳まで医療費無償化

について、当時の担当部長の答弁では「１8歳

までの対象年齢拡充により扶助費の増加や、そ

れに伴い発生する国民健康保険の国庫負担金

の減額調整等の課題はありますが、子供の健全

な育成や保護者の経済的負担の軽減、そして誰

もが安心して医療を受けられる機会の提供に

もつながることから、財源の継続的な確保な

ど、多角的な検証を踏まえながら、拡充に取り

組んでまいります」との回答でした。 

その後の進捗状況について伺う。 

 ①検証結果、または検証実施に向けた取り組み

状況を伺う。 

 ②財源的な課題の有無について伺う。 

 ③１８歳まで無償化を実施している他自治体

の状況や問題、課題についてヒアリング等を

行っているのか伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．経済文化行政について 

 

（１）中心部の活性化、照屋やその近隣字の活性

化のためには銀天街の再構築が必要でありま

す。どのような状況なのか伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市暴力団排除条例に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．基地の汚染問題について 

 

（１）安倍総理の国葬等について 

 ①安部元総理の国葬に参加したことについて

伺う。また、安部元総理に対する評価、どの

ような方だったのか伺う。 

 ②安部元総理が銃弾を受け暗殺されたことに

ついて市長の見解を伺う。 

 

（２）統一教会と政治について 

 ①統一教会（現在、世界平和統一家庭連合・旧

統一教会）とはどのような団体なのか伺う。 

 ②桑江朝千夫沖縄市長は、世界平和統一家庭連

合・旧統一教会に関係する会合に出席した事

はあるのか伺う。 

 ③桑江朝千夫沖縄市長は、世界平和統一家庭連

合・旧統一教会に関係する団体・個人から選

挙協力を受けたのか伺う。 

 ④桑江朝千夫沖縄市長は、世界平和統一家庭連

合・旧統一教会と今後どのように関係してい

くつもりなのか伺う。 

 

（１）暴力団幹部の家族に香典を渡した報道につ

いて 

 ①沖縄タイムス 9月 28日にて市議会議員が香

典を渡した報道について「沖縄市は 27日ま

でに市暴力団排除条例に違反しないとの見

解を示した。香典の額 2,000 円は社会通念

上、儀礼の範囲内であり、暴力団への利益供

与には当たらない」との報道があった。 

   市としては、2,000 円の香典を渡すことは

暴力団への利益供与にあたらない。問題ない

としているがそれでいいのか伺う。 

 

（１）有機フッ素化合物（PFAS）汚染の問題に

ついて 

 ①京都大学と有機フッ素化合物（PFAS）汚染

から市民の生命を守る連絡会が、血液検査を

行い血中の PFAS濃度調査が行われた。その

結果について市の見解を伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

３．基地の汚染問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②米国環境保護庁（EPA）は、本年 6月に PFAS

について新しい生涯飲料水健康勧告値を公

表したが、2016 年勧告値に比べてどう変わ

ったのか伺う。 

 ③現在、沖縄市の上下水道事業は、PFASにつ

いてどのような基準をもって水を供給して

いるのか伺う。 

 ④EPA の勧告した値と比べて、沖縄市の水道

水はどうか伺う。今後どのような対応が沖縄

市としてできるのか伺う。 

 ⑤水道水の有機フッ素化合物（PFAS）汚染の

問題で、嘉手納基地由来が疑われている立ち

入り調査が未だ実現していないが、この現状

について市長の見解を伺う。 

 ⑥現在嘉手納基地内で使われている泡消火剤

はどのようなものか伺う。 

 ⑦PFOS、PFOA等有機フッ素化合物（PFAS）

を含まない泡消火剤への切り替えはどうな

っているのか伺う。いつ頃変更予定なのか伺

う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．上下水道行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市教育委員会、指導行政

について伺う 

 

（１）知花第 1 ポンプ場の汚水流出について伺

う。 

 ①知花第 1ポンプ場の現状について伺う。 

  ア．整備から何年が経過しているのか伺う。 

  イ．汚水が流入する区域について伺う。 

  ウ．ポンプの設置数等を伺う。 

  エ．これまで実施した対応の詳細について伺

う。 

  オ．これまで流出した汚水量（概算）を伺う。 

 ②今回のポンプ停止の原因について伺う。 

  ア．施設の老朽化に伴う維持管理計画は、い

つ作成してどのように更新する予定なの

か伺う。 

  イ．ポンプ停止までの管理方法はどのように

実施してきたのか伺う。 

  ウ．ポンプの管理（修繕を含む）に伴う財源

を伺う。 

  エ．ポンプの更新に伴う財源を伺う。 

 ③これまでに汚水流出に伴う苦情等はないか

伺う。 

 ④今回のポンプ停止に伴い、現時点で要した費

用について伺う。 

  ア．いつから、どのような対策をして、どれ

くらいの費用を要したのか伺う。 

 ⑤今後の予定について伺う。 

  ア．汚水流出を防ぐまれに何を実施するの

か。その実施までの期間はいつまでなのか

伺う。 

  イ．ポンプ更新に伴う財源が一括交付金（ハ

ード交付金）であれば今後 4年間は交付さ

れる可能性が低いが、市としてどのような

対応をするのか伺う。 

  ウ．市内の他のポンプ場について知花第 1

ポンプ場と同様な状況であれば同じこと

が発生しないよう、どのような対策を講じ

ているか伺う。 

 

（１）学校保健特別対策事業交付金事業等に関す

る事務執行問題について伺う。 

 ①市教育委員会と、市内校における事務手続き

について伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

２．市教育委員会、指導行政

について伺う 

 

 ②公金の取り扱いについて伺う。 

 ③管理面の問題点について伺う。 

 ④対応策について伺う。 

 ⑤改善策について伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイルス感染

症に関する緊急経済対策

（第 9弾）について 

 

 

 

 

 

３．水産行政について 

 

（１）本市の動物愛護に関する状況について。 

 ①犬、猫の本市の課題又は問題について伺いま

す。 

 ②各自治会と連携し、TNR を活用した、取り

分け、野良猫対応について、現況と課題につ

いて伺います。 

 ③沖縄市動物愛護管理基本構想の策定を行い、

動物愛護推進を構築すべきと考えますが見

解を伺います。 

 ④R4年 6月 1日に「改正動物愛護管理法」が

施行され、販売時に犬や猫へのマイクロチッ

プの装着・登録が義務付けられましたが、課

題について伺います。 

 

（１）新型コロナウイルス感染症緊急経済対策の

第 9弾について。 

 ①第 9弾の各支援の状況について伺います。 

 ②周知、告知方法及び課題について伺います。 

 ③今後の第 10弾としての想定や、全市民型支

援としての考え方、見解及び課題について伺

います。 

 

（１）R4 年 6 月定例会の代表質問にて取り上げ

させていただきました。泡瀬漁港新施設及び

（仮称）海の駅構想について。 

 ①沖縄市第 5 次総合計画において位置づけと

改めての考え方を伺います。 

 ②第 3 次沖縄市水産業振興基本計画での考え

方と実施計画としての考え方を伺います。 

 ③所管部局として 6 月定例会代表質問にて御

答弁いただきましたその後の進捗について

伺います。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．学校規模の適正化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市道認定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．土砂災害の防止について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の学校規模について現状を伺う。 

 

（２）学校規模についての統計資料はいつからあ

るのか伺う。 

 

（３）当局が「大規模校」及び「過大規模校」と

の認識をしたのはいつか伺う。 

 

（４）学校規模等適正化基本方針について伺う。 

 ①学校規模の将来推計について 

 ②アンケート結果について 

 

（５）大規模校・課題規模校に対する今後の対策

を伺う。 

 

（１）本市の私道の本数を伺う。 

 

（２）道路アプリによって通報された箇所で私道

のため対応できなかった件数を伺う。 

 

（３）市道認定の基準を伺う。 

 

（４）私道で市道の基準を満たしている道路はあ

るか伺う。 

 

（５）宮里 3丁目から宮里東側線に抜ける道路の

市道認定ができない理由を伺う。 

 

（６）私道の現地調査を行い、基準を満たしてい

る場合は市道に認定すべきだと考えるが、当局

の見解を伺う。 

 

（１）宮里 3丁目 37番付近において発生した土

砂崩れについて伺う。 

 ①当該地域の土砂災害警戒区域等の指定状況

について伺う。 

 ②当該土砂崩れについて、宮里自治会より要請

書が提出されていると思うが、これまでの市

の対応について伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．土砂災害の防止について 

 

 

 

 

 

 

４．雨水による浸水について 

 

 

 

５．パークゴルフの普及推進

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③県のハード指定を受けることで行政による

対応が可能と聞いているが、どのような内容

か。また、その指定を受けるための要件等は

何か伺う。 

 ④市独自の取り組みとして当該土砂崩れに対

する対応ができないか伺う。 

 

（１）市道宮里28号線における宅地への度重なる

浸水被害について把握されているはずだが、対

応の進捗状況を伺う。 

 

（１）県内のパークゴルフ場の整備状況について

伺う。 

 

（２）市民の健康づくり、特に高齢者の健康づく

りとしてパークゴルフは有効だと考えるが、当

局の認識を伺う。 

 

（３）本市にパークゴルフ場を整備する意向はな

いか伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市の新型コロナウイル

ス対応に関して  

 

 

（１）新型コロナウイルスやワクチンに関して日

が経つにつれ情報も増え、世界的に規制も撤廃

されている中、本市の新型コロナウイルス対応

について伺う。 

 ①新型コロナウイルスの分類を２類相当の感

染症から５類感染症にすることで医療機関

の負担が減り、経済が立ち直るのではと考え

る専門家もおり、世界各国でも規制撤廃がさ

れているが、県や国に本市から２類相当から

５類に変更する要望を出す考えはないか。 

 

（２）５歳以上１１歳未満の子どもへのワクチン

接種に関して 

 ①９月２日厚生労働省の分科会で５歳以上１

１歳未満の子どもへのワクチン接種が「努力

義務」ということが決まったが、「努力義務」

という言葉はいかにも義務であり、強制であ

るかのような印象を与える。重症化リスクの

低い、若年層（子どもたち）へワクチン接種

に疑問を持っているご家庭もいるが、本市は

どのように考えているか。 

 ②同調圧力を不安視されているご家庭もいる

ことを踏まえて、任意でのワクチン接種であ

ることを市ホームページ以外でも周知や対

策を行っているか。 

 

（３）新型コロナウイルス対策におけるマスクの

着用に関して 

 ①１０月３日の岸田総理の所信表明演説で新

型コロナウイルス対策における屋外のマス

ク着用は原則不要だと表明していますが、市

民への周知はどのように実施するか。 

 ②他市町村では、小中学校の保護者へのマスク

着用に関する周知が教育委員会より通達が

出されているが、本市でもそのような取り組

みを行う予定はあるか。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

２．地域ポイント・地域通貨

制度の実施状況につい

て。 

 

（１）地域通貨・地域ポイントの概念は一見、そ

のメリットなどが見えにくく、導入が難しいと

推測されるが、制度として構築することで、今

流通しているキャッシュレス決済での支払い

などのように非常に便利である。同時に、地域

での経済循環など、多くのメリットが考えられ

るが、本市での導入の状況を伺う。 

 ①本市では、現在地域通貨・地域ポイントの導

入はされているか。 

 ②地域通貨・地域ポイントを導入することで、

地域内での経済循環、新規事業者が参入しや

すくなる、補助金交付や商品券配布などのコ

ストが抑えられる等、様々なメリットが挙げ

られるが、本市として特に重要だと考えてい

る項目は何か。 

 ③導入においてコスト的にも近年だいぶハー

ドルが下がってきているが、導入に至る障

害、またデメリットなどはどう考えている

か。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．総務・教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

（１）沖縄市職員等駐車土地使用規則に定められ

ている使用料の見直しの必要性について以下

を伺う。 

 ①使用料金の徴収にあたり現場職員から駐車

スペースの確保や料金見直しを求めるなど

の声があるが、他にどのような課題があるの

か伺う 

 ②学校などの公共施設敷地内に駐車する事に

対して当局の見解を伺う 

 ③「沖縄市職員等駐車土地使用規則」第 7 条 

使用料の積算根拠を伺う 

 ④駐車料金ではなく使用料金として「沖縄市行

政財産使用料条例」第 2条 使用料の額に定

められている（１）土地の使用の算出方法に

よって財産の価値（使用料金）を決めるべき

だと考えるが、当局の見解を伺う 

 ⑤徴収方法も含めた今後の対応を伺う 

 

（１）教育の平等・コロナ禍における経済対策の

観点から学校給食費の段階的な支援拡充・無償

化について以下を伺います。 

 ①就学援助制度（給食費助成）の実績について

伺う 

 ②給食費助成を利用していない支援対象外の

給食費徴収の実績について伺う 

 ③第 2 子から助成したときの市の財政負担額

について伺う 

 ④給食費完全無償化にかかる市の財政負担額

について伺う 

 ⑤給食のカロリー摂取量・充足率について全国

や県平均と比べて沖縄市が低い事が分かっ

ているがその理由を伺う 

 ⑥食材の価格が上昇しているが給食費の値上

げを検討しているのか伺う 

 ⑦教育の平等やコロナ禍における経済対策の

観点からも子育て世帯の支援に学校給食費

の段階的な支援拡充・完全無償化が必要と考

えるが当局の見解を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

３．企画・教育行政について 

 

 

（１）市民所得の向上・若者の実態把握について 

 ①沖縄市の 1人当たりの市民所得は、県内市町

村の中でも低い状況が続いているが原因や

その背景について当局の見解を伺う。 

 ②主にどの産業に力を入れているのか、入れる

べきだと考えているのか取り組みについて

伺う 

 ③老若男女問わず教育面（人材育成）の課題と

取組みについて伺う 

 ④進路未定者などの若者の実態把握について

伺う 

 ⑤今後の目標や計画について伺う 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．コロナ禍における「原油

価格・物価高騰等総合緊急

対策」等のコロナ臨時交付

金を活用した経済政策につ

いて（内閣府経済対策関連） 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市のデジタル推進に

ついて 

 

（１）原油価格・原材料価格高騰対策について 

 ①燃料油に対する激変緩和事業について 

 ②業種別対策について 

  ア．農業経営安定化の為の肥料価格支援につ

いて 

  イ．畜産業経営安定化の為の飼料価格支援に

ついて 

  ウ．漁業水産業関連の補填金等について 

  エ．冠婚葬祭縮小に対する市内産花き応援事

業について 

  オ．タクシー事業者等運送業への支援政策に

ついて 

  カ．原材料価格（小麦・建築材）高騰につい

て 
 

（２）新たな価格体系への中小企業支援対策 

 ①賃上げを行う企業への支援強化について 

 ②政府系金融機関等による資金繰り支援強化

について 
 

（３）物価高騰等に直面する生活困窮者等への支

援について 

 ①困窮者への生活再建に向けた伴走型支援に

ついて 

 ②子育て世帯への各種支援措置の強化につい

て 

 ③学校給食費等軽減などの支援について 

 ④孤独・孤立支援策のプラットフォーム強化に

ついて 

 ⑤認可外・私立保育園への食糧光熱費等の支援

について 

 ⑥放課後学童・子どもの居場所への支援につい

て 

 ⑦介護・障がい者施設安定運営に向けた支援に

ついて 
 

（１）令和 4年度開始の沖縄市 DX推進計画につ

いて 

 ①計画策定背景について 

 ②総合計画等との関係、役割について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

２．沖縄市のデジタル推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．陳情・市民要望について 

 

 ③基本理念・基本方針について 

 ④推進体制について（CDO見通し等） 

 ⑤計画実施政策における課題と対策について 
 

（２）第 5次沖縄市教育情報化推進計画について 

①第 4次計画時の課題について（組織体制・人

的要員不足、マニュアルについて） 

 ②上記課題に対する改善状況について 

 ③第 5 次計画の中間年度としての今後の計画

達成に向けた取り組みについて 
 

（１）中心市街地活性化について 

 ①第 3 次中活基本計画フォローアップについ

て 

 ②今後の連携体制における取組について 

 ③景観条例における適用除外等の検討につい

て 

 ④エリアマネジメントに対する見解について 

 ⑤地域再生エリアマネジメント負担金制度の

検討について 
 

（１）県産品優先・市産品最優先使用について 

 

（２）駐留軍関係離職者等臨時措置法の延長につ

いて 

 

（３）認可外保育施設への支援について 

 ①保育士・職員の環境・処遇改善について 

 ②一時保育利用料の補助について 

 ③作業増に対する事務環境改善、補助について 

 ④各エリアの保育を担う上で負担となる家賃

について 

 ⑤経営状況に応じた固定資産税の減免検討に

ついて 

 

（４）地域福祉の持続可能な実施について 

 ①地域福祉関連団体（社協等）との協議につい

て 

 ②中期、長期の人員、予算の見通しについて 

 ③他市町村での好事例研究、検討について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．陳情・市民要望について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）保育園における医療ケア環境について 

 ①医療ケア児の受入れ環境の現状について 

 ②保育園看護師の現状配置に対する見解につ

いて 

 ③今後の環境充実に向けた取り組みについて 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公有財産のシステム管理

について 

 

（１）自動体外式除細動器（AED）の取り扱い

状況について 

 ①設置概要等を伺う 

  ア．設置方針と設置場所、数量 

イ．市内小中学校の配置場所についてグラウ

ンドなど屋外で必要な場合を想定してよ

り迅速に対応できる必要性はないか伺う 

ウ．AED ケースにプライバシーに配慮した

三角巾を設置する等、傷病処置リーフ配備

するなどの対応について 

  エ．市営住宅集会場への設置について伺う 

オ．QR コードにて動画で初めて使う方にも

分かりやすく利用方法を案内することに

ついて 

カ．AED の適正配置、適切管理、情報提供

に関するガイドラインを策定について 

②救命の知識と技能を学ぶ授業を実施して

AED の知識と技能を体系的に普及すべきだ

と提言するが教育委と市担当課の見解を伺

う 

 

（２）自主防災組織の育成について 

 ①現状の結成数、活動状況 

 ②期待される役割と課題について 

 ③地区防災計画とは何か伺う 

 ④全地区での防災計画策定に向けて支援でき

ないか伺う 

 ⑤効果的な防災訓練に繋げていけないか市当

局の見解を伺う 

 

（１）本市の管理手法について 

①更新時期や修繕など全庁的な管理方針につ

いて伺う 

 ②各種台帳のシステム化について 

  ア．上下水道関連 

  イ．公園における遊具など 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

２．公有財産のシステム管理

について 

 

 

 

 

 

 

  

 ③道路台帳システムの導入について伺う 

  ア．本市が活用している台帳の内容について 

  イ．台帳を更新する目的とは何か伺う 

  ウ．日々の補修状況など特に要望の多い路線

などシステムで管理できている状況か現

状を伺う 

エ．道路に付帯するような上下水道や私有地

課税状況などとの連携について 

  オ．オフラインで管理するデメリットとは何

か伺う 

  カ．担当課として認識している課題とは何か

伺う 

  キ．道路台帳管理などシステム化によって業

務の効率化と市民サービス向上に資する

取り組みになり得るか市当局の見解を伺

う 

  ク．今後の方針について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）諸見小学校にあった、沖縄市で最後の単独

調理場がこの７月で６０年の歴史に幕を閉じ

ました。諸見小学校ではセレモニーも行われ、

関係者に感謝の思いが伝えられたとの報道が

ありました。 

  今後は第２調理場から提供されると聞いて

いますがお伺いいたします。 

 ①給食の調理場は夏休み中から工事が行われ

ていますが、跡地利用はどうなるのか伺う 

  ア．給食搬入時のトラック等の通路の安全対  

   策はどうか。 

  イ．跡地利用はどう活用するのか 

  ウ．児童館や地域の方が使えるようには出来 

ないか 

 

 

（１）整備されていない私道で生活用道路として

長年利用されてきた道路の整備について伺う。 

 ①胡屋６丁目１０・１１・１３番地付近のタク

シー会社前道路について、この道路は舗装が

されておらずデコボコ道が１０メートル余

り続いています。７月の台風の後は特にひど

くなっているようです。地域からは穴埋めや

舗装などはできないのかとの声があります

が伺います。 

  ア．私有地と聞きましたが、どうして生活用

道路が長年にわたりデコボコ道のまま放

置されているのか経緯を伺う。 

  イ．補修が出来るのであれば舗装までできる

のか。穴埋め程度なのか伺う 

  ウ．補修が出来ないのであればどのような方

法があるか伺う。 

 ②胡屋５丁目３番地の私道路の補修はできな 

いか伺う。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

建 設 部 長 

健 康 福 祉 

部   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．障碍者福祉について 

 

 （１）精神障害者保健福祉手帳について伺う。 

 ①この障害者手帳はいくつかの手帳がある中 

の一つで、精神疾患のある方が取得すること

が出来て、税金の優遇や公共料金の割引など

が受けられると聞いています。その有効期間

はどのくらいなのか、又更新の時期をどのよ

うに対象者にお知らせするのか伺う。 

 ②事前に更新時期が近付いた旨を通知等はで 

きないか伺う。 

③本市にこの精神障害者保健福祉手帳をお持

ちの方は何人か人数を伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

関 係 部 長 

 

１．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域ねこについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．越来グスクについて 

 

（１）西森公園について 

 ①西森公園の歴史について伺う。 

 ②公園内西側には人骨が多数あるが対応を伺

う。 

 ③西森公園が越来地域で唯一、土砂災害指定区

域になっているが、対応を伺う。 

 ④整備計画の進捗状況について伺う。 

 

 

（１）沖縄市の現状について 

 ①野良ねこに対する相談や被害状況を伺う。 

 ②これまでの TNR活動の実績・成果について

伺う。 

 ③TNR 活動無料チケットは 1 枚あたりの金額

はいくら相当か伺う。 

 ④通常、どうぶつ病院では不妊手術の金額の相

場はいくらか伺う。 

 

 

（１）越来小学校・中学校について 

 ①小中一貫校から小中連携になった経緯につ

いて伺う。 

 ②越来小中一貫校の可能性について伺う。 

 ③特色のある学校について 

  ア．文化・芸能などに特化した学校づくりは

出来ないか伺う。 

 

 

（１）国指定名勝「アマミクヌムイ」について 

 ①越来グスクが名勝指定に追加された経緯に

ついて伺う。 

 ②教育・観光・整備を含めどのような考えか伺

う。 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．こども達への支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．デジタル推進に対する取

り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．脱炭素社会に向けた環境

行政について 

 

（１）保育園及び小中学校現場における児童生徒

の１型糖尿病への対応について以下伺う 

 ①本市の保育園及び小中学校において１型糖

尿病と診断されている児童生徒は何名いる

か 

 ②保育園及び小中学校現場での対応について 

 ③今後の取り組みについて 

 

（２）県内の児童虐待に関する相談が過去最多で

あったことから、本市における児童虐待問題に

対する現状について以下伺う 

 ①本市で把握している児童虐待相談件数につ

いて 

 ②児童虐待防止の取り組みと課題について 

 ③養育支援訪問事業の内容及び実績について 

 ④専任の支援員の配置状況について 

 

（１）ソサエティ 5.0社会に向けた取り組みとし

て、本市におけるデジタル推進に対し以下伺う

①本市の現状として、デジタル人材の育成に対 

しどのような支援を行なっているか 

 ②経産省が推進しているデジタル関連部活支

援の在り方についての本市の見解を伺う 

 ③デジタル人材育成に対する今後の展開につ

いて 

 

（１）脱炭素社会に向けた取り組みについて以下

伺う 

 ①ZEB、ZEHとは何か 

 ②本市における ZEB、ZEHの導入実績につい

て 

③今後、公共工事の建設などで大きな役割と意

義が期待される ZEB、ZEHに対する本市の

見解を伺う。 

④本市として周知・啓発を行うと共に、沖縄市

独自の補助金等が検討出来ないか。 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

４．官民連携について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．国民保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．市内小中学校の教員体制

について 

 

 

 

 

 

７．中城湾港新港地区につい

て 

 

（１）持続可能な地域づくりに向け、公的な財源

だけでなく、官民連携による民間からの社会投

資を促す必要性があると思われることから以

下伺う 

①PFS あるいは SIB 等の手法を用いた官民連

携の検討状況について 

 ②今後の取り組みについて当局の見解を伺う 

 

（１）我が国を取り巻く緊迫した安全保障環境を

鑑み、市民の命を守る有事に備えた防災体制に

ついて以下伺う 

 ①国民保護法に基づく国民保護訓練の実施に

ついて 

 ②全国瞬時警報システム「Jアラート」で有事

の情報が発信された場合、本市としてはどの

ような対応が取られるのか（外部との連携、

情報伝達のあり方等） 

 ③防災行政無線の点検状況はどのようになっ

ているか。 

④防災に関する危機管理官の設置について検

討が可能か。 

 

（１）市内小中学校における教員体制について以

下伺う 

 ①現在の小中学校教員の体制の現状について 

 ②教員定数の考え方について 

 ③現在の課題と今後の取り組みについて 

 ④支援員等の配置は可能か 

 

（１）中城湾港新港地区について以下伺う 

 ①中城湾港新港地区において、沖縄県、うるま

市及び民間との連携状況について 

 ②中城湾港新港地区に関する課題と今後の取

り組みについて 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施設・管理運営について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 

（１）産業交流センター、泡瀬パヤオ交流広場の

運営について、以下伺う。 

① 令和 3年度の自主事業の実績について 

② 自主事業の周知について。 

③ 「沖縄市漁業協同組合長杯 少年野球大

会」について、伺う。 

ア. 令和 4 年度の実施期間、参加チームに

ついて。 

イ. 大会運営並びに予算について。 

ウ. 歴代の優勝チーム、表彰内容について。 

エ. 優勝チームは、大会派遣はあるのか。 

オ. 成果と課題について 

 

 

（１）「プラスチック資源循環促進法」について

以下、伺う。 

① 令和 3 年「第 418 回 12 月定例会」の答弁

において「プラスチック資源循環促進法」

は令和 4年 4月に施行される事になってい

るとのことでしたが、施行されたか伺う。 

② 本市の取り組みについて、進捗状況を伺う。 

 ③「資源プラスチック」の回収・リサイクルへ

の本市の見解について、伺う。 

④ 「プラスチックごみ」の削減について、脱

炭素エリア・潮乃森のロードマップに織り

こんで欲しいが、市長の見解を伺う。 

 

（１） 令和 3年度 特定防衛施設周辺整備調整 

交付金活用、保安灯設置事業について、以下、

伺う。 

① 事業内容と実績のある自治会について。 

② 新たに保安灯を設置するための手続きに

ついて。 

③ 沖縄市与儀「県立総合教育センター」周

辺には保安灯がなく、周辺に住む市民か

ら設置の要望があります。設置について

伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

４．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．建設行政について 

 

 

（１） 県道 85号線ライカム・比屋根間に 2007 

年 10 月に開通した「ひやごんトンネル」につ

いて以下、伺う。 

① 長さ 259m の「ひやごんトンネル」は歩

道も整備され、散歩にも適しているが、

歩道にガードレールがなく、危険なトン

ネルだと本員は認識しております。ガー

ドレール設置について、本市の見解を伺

う。 

② ライカム側から望むと、トンネルの上部

に「ひやごんトンネル」と名称が書かれ

ているが、ひやごんの「ご」の濁音が「こ」

の内側に書かれている。この表記は正し

いか、伺う。 

 

（１）泡瀬市営住宅建替工事について、伺う。 

 ① 2号棟の東側壁面のデザインについて、伺

う。 

ア. 東部ならではの「テークドゥールー」

「大綱引き」「古謝の獅子舞」などのデ

ザインが考えられますが、進捗につい

て伺う。 

イ. デザインスペース並びにデザインの決

定時期について伺う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

関 係 参 事 

 

１．スポーツ行政について  

 

 

 

 

２．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

 

 

 

４．レガシー行政について 

 

 

 

５．教育行政について 

 

（１）FIBAバスケットボールワールドカップ 

8月27日の1年前イベントについて 

 ①イベントの内容と今後の取り組みを伺う 

 

 

（１）市営住宅・県営団地について 

 ①室川市民住宅の植栽計画について 

  ア．基本的な考えを伺う 

  イ．高木の取り扱いを伺う 

  ウ．高質な景観について伺う 

 ②登川市営住宅について 

  ア．ゴミ収集場所について伺う 

  イ．防犯カメラ設置について伺う 

 ③県営高原団地について 

  ア．沖縄県の建て替えの時期を伺う 

 

 

（１）道路ボランティアについて 

 ①道路愛護団体について 

  ア．物価高騰の影響はあるか伺う 

 

 

（１）勝利の像について 

 ①建設された経緯を伺う 

 

 

（１）第4期沖縄市教育振興基本計画について 

 ①基本施策第3の文化財について 

  ア．貴重な文化財とは何か伺う 

  イ．市民アンケートについて伺う 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業用水の確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業関連について 

 

 

 

（１）コロナ禍や家計の経済的な負担を軽減し 

ようと学校給食を無償化する自治体が増えい 

ることから、本市の学校給食について伺う。 

 ①本市の幼小中学校の給食費についての現状

を伺う。 

②保護者が負担する幼小中学校の給食費の月

額を伺う。 

③県内で学校給食を無償化している自治体は 

あるのか伺う。 

④本市において学校給食費を無償化にするこ 

とについての見解を伺う。 

 

 

（１）沖縄市の農業用水利用計画に基づく具体

的な事業について伺う。 

 ①農業用水の供給対象は何か所か伺う。 

 ②それぞれの耕地の利用水量は確保できたか

伺う。 

 ③工事完了検査はいつ終わるのか伺う。 

 ④供用開始はいつか伺う。 

 ⑤水利用組合の結成はできたのか伺う。 

  ア．管理主体はどこか伺う。 

  イ．利用料金の体系はどのようになってい

るか伺う。 

  ウ．水源基金の800万円の活用はどうなっ

ているのか伺う。 

 

 

（１）現在の物価高による市の支援策について 

①菊農家の電照菊に必要な電気料の支援をど

のようにするのか伺う。 

②畜産農家の餌代高騰についての支援 

③水産関連の燃料代の支援について 

④農業機械関連の燃料代の支援について 

⑤耕種農家の肥料代の支援について 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．土地利用規制法について 

 

 

（１）重要施設周辺及び国境離島等における土

地等の利用状況の調査及び利用の規制等に関

する法律について伺う。 

①注視区域は政府が基本方針で定めることに

なっていることについて。 

ア．基本方針は定められたか具体的内容を

伺う。 

イ．米軍基地名、自衛隊名、海上保安庁名

と各施設周辺１㎞以内の土地所有者の人

数を伺う。 

ウ．本市はこの法律に基づいて国から依頼

があれば、土地の所有者の氏名住所、国

籍、使用目的、利用状況、その他の個人

情報を調査し、提供するのか見解を伺う。 

エ．地方自治体の意見を｢尊重する｣と基本

方針に明記するよう求める考えはあるか

見解を伺う。 

②特別注視区域は特定重要施設である場合、

内閣総理大臣が基本方針を定めることにな

っていることについて。 

ア．特別注視区域の基本方針は定められた

か伺う。 

イ．米軍基地名、自衛隊名、海上保安庁名

と各施設周辺１㎞以内の土地所有者の人

数を伺う。 

ウ．内閣府は基本方針に安全保障のための

措置は国が責任をもって判断・実施すべ

きとし自治体の意見を聴取するとはした

が尊重すると明記かには踏み込んでいな

い。政府には恣意的な運用をしないよう

に明記すべき。市長はこのことについて

しっかりと国に明記するように要求する

こと。できないならば、市長の見解を伺

う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．土地利用規制法について 

 

（２）基地周辺などを注視区域に指定し、機能

阻害行為の有無など土地利用状況調査につい

て、調査対象内容を伺う。 

①区域内の土地所有者の土地利用状況調査は

具体的なことは政令で定めることになって

いる。政令の具体的な内容を伺う。 

ア．区域内のホテル、病院等、働く職員、

土地、建物を利用する人等を調査するよ

う通知があったか伺う。 

イ．基地の他に生活関連施設が政令で定め

るとなっているが、アの各項目はその対

象になり得るか伺う。 

ウ．公安調査庁や内閣情報調査室等からの

情報提供は示されたか伺う。 

エ．市長は情報提供を求められたら、情報

提供をするのか、政治判断なのか行政判

断なのか見解を伺う。 

オ．特別注視区域について、最初は指定せ

ずに自治体の意見交換や事前調整など慎

重な対応を求めるべきではないか見解を

伺う。 

 

（３）利用規制の対象となる区域で売買等の届

け出義務が罰則付きで科される特別区域にな

ると市民の土地利用や経済活動に支障が出る

と認めているが、政府補償はしないという。 

①この政府の方針について市長の見解を伺

う。 

②特別注視区域については「機能阻害行為」

とはどんなことを政府が言っているのか伺

う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．土地利用規制法について 

 

（４）利用規制の対象となる注視区域は国が政

令で指定することは市民の権利侵害ではない

か、市長の見解を伺う。 

①個人の思想信条の調査については住民監視

活動を法的に認めたのに等しい。これにつ

いての市長の見解を伺う。 

②規制の対象となる違法行為も明確にするよ

う政府に求めること。見解を伺う。 

 

（５）政府は、役所や事業者、地域住民から情

報提供を受ける窓口を作るという。情報を提

供するよう、具体的規定は示されたか伺う。

また本市は受任することになるのか市長の見

解を伺う。 

 

（６）沖縄県民を監視下に置くような法律を市

長は認めるのか見解を伺う。 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険料の収納率

向上対策について 

 

（１）県道 20 号線（くすのき通り）の整備状況に

ついて 

 ①整備計画や経緯について伺います。 

 ②現在の進捗について。 

 ③早期供用開始に向けて、関係機関への要請等、

意見交換はどうなっているか。 

 ④今後の整備スケジュールについて伺います。 

 

 

（１）本市の国民健康保険の賦課世帯数と滞納世帯

数、滞納世帯の割合について伺います。（過去 3

年） 

 

（２）本市の国民健康保険料の収納率について伺い

ます。（過去 3年） 

 

（３）収納率向上に向けた取り組みについて伺いま

す。 

 

（４）所得のない世帯や低所得者世帯に対する対策

について伺います。 

 


